

Nester einflogen und ausflogen. Da kam eine weiße Taube auf den Hof geflogen und pickte da und dort ein Körnchen auf.

Seine letzten Bissen Brot zerbrach Ferdinand in kleine Broden und warf sie dem Täubchen hin, recht behutsam, damit er das Tier nicht verschreckte.

„Friß nur, Täubchen,“ sagte Ferdinand, „ich tue dir nichts.“

Das Täubchen las die Broden auf — es war gar nicht schau. Es kam immer näher und näher bis vor seine Füße.

Aber während das zutrauliche Täubchen die Broden auslas, schlich leise Frau Mieke heran und näherte sich unmerklich. — Frau Mieke war aber die Hauskaze, die bisher einige Schritte von Ferdinand gelegen und sich gesonnt hatte.

Ferdinand sah, wie sie heranschlich. „Du, Miezchen,“ sagte er, „sei nicht böse! Miezchen, komm ja nicht! Ich habe eine Gerte!“

Miezchen kam doch; sie hatte das Täubchen zu fest in die Augen gefaßt und fürchtete sich vor Ferdinand gar nicht. Miezchen war dreist.

Jetzt war Frau Mieke nahe genug. Sie legte sich dicht auf den Bauch und wollte eben einen mächtigen Saß nach der Taube machen. Aber in dem Augenblick gab ihr Ferdinand mit der Gerte einen Hieb, so stark er konnte. Die Kaze tat einen großen Sprung und floh eilends davon. Die Taube flog auf.

„Siehst du, häßliches Tier!“ rief Ferdinand der Kaze nach, „das hast du davon! — Ich habe dir's ja gesagt; warum wolltest du nicht hören!“

Johann A. C. Söhr.

114. Die drei Schmetterlinge.

Es waren einmal drei Schmetterlinge, ein weißer, ein roter und ein gelber, die spielten im Sonnenschein und tanzten von einer Blume zu der anderen. Und sie wurden es gar nicht müde, so gut gefiel es ihnen. Da kam auf einmal der Regen und machte sie naß. Als sie das spürten, wollten sie schnell nach Hause fliegen, aber die Haustür war zugeschlossen, und sie konnten den Schlüssel nicht finden. So mußten sie außen stehen bleiben und wurden immer nasser. Da flogen sie hin zu der gelb und rot gestreiften Tulpe und sagten: „Tulpanchen, mache uns ein wenig dein Blümchen auf, daß wir hineinschlüpfen und nicht naß werden.“ Die Tulpe aber antwortete: